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MVS-Jahreshauptversammlung 2025 
 

 
vom: 16. Februar 2025 
Beginn: 14.00 Uhr 
Ort: Willi Rehbein Sporthalle in Klein-Auheim 
Protokollführer: Susanne Mainka  
 

 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 
 7 Vorstandsmitglieder 
 68 Vereinsstimmen 
Nicht vertreten: SV Erlensee 
 SC Langenselbold 1929 
 SV 1934 Maintal 
 

 

 
 
Top 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Stimmberechtigung 
Andreas Filmann begrüßt die Anwesenden. Gegen Form und Frist der Einladung und 
Tagesordnung gibt es keine Einwände und die Versammlung ist beschlussfähig.  
 
Zu Ehren der im letzten Jahr Verstorbenen bittet Andreas Filmann die Anwesenden 
um eine Gedenkminute, stellvertretend wurden genannt: Manfred Ester 
(Obertshausen), Manfred Kress (Dettingen), Josif Goldberg (Sfr. Heusenstamm).  
 
 
Top 2 Berichte 
Bericht des Vorsitzenden 
Andreas Filmann berichtet, dass zum 01.01.25 der Verband 1.039 Mitglieder hatte, 
zum 01.01.24 waren es noch 1.062 Mitglieder. Diese Reduzierung ist gering. Seit 
dieser Saison ist die neue Software NuLiga im Einsatz. Nach anfänglichen üblichen 
Startschwierigkeiten läuft es jetzt. Obwohl in der Software noch das eine oder andere 
angepasst werden muss. 
 
Der Deutsche Schachbund hat seinen Beitrag erhöht, beim Hessischen 
Schachverband bleibt der Beitrag unverändert.  
 
Am 13. April findet der HSV-Kongress in Hünfeld statt. Viele Positionen sind leider 
unbesetzt, z. B. der TLfE, der Pressewart und der Schatzmeister. Der Fortbestand des 
Verbandes ist bei Nichtbesetzung stark gefährdet. 
 
Im nächsten Jahr wird der Vorstand die Satzungsänderung beantragen, dass 
Mitgliedervereine, die 0 Mitglieder haben kein Stimmrecht in der 
Jahreshauptversammlung haben. Damit entfällt auch die Strafe, die bei Abwesenheit 
fällig wird. 
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Bericht Jugend 
Christopher Overbeck teilt mit, dass vor einer Woche die Jahreshauptversammlung 
der Jugend stattgefunden hat.  
 
Er berichtet auch über die Aktivitäten des letzten Jahres, z. B die 
Bezirkseinzelmeisterschaften der Jugend mit 84 Teilnehmern sowie ein 
Schnellschachturnier im April 2024.  
 
Klaus Freund war Beisitzer und ist in der Sitzung zum 2. Vorsitzenden gewählt 
worden. Der MVSJ wird zusammen mit der Deutschen Schachjugend bzw. der 
Schulschachstiftung wieder ein Patentkurs angeboten. 
 
In dieser Saison wird die MVSJ-Liga im Schweizer System gespielt. Die erste Runde 
fand als gemeinsamer Termin in Büdingen-Wolf statt.  
 
 
Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
Christopher Overbeck berichtet, dass die Homepage läuft und einen guten Content 
hat. Gerne können die Vereine Berichte über interne Meisterschaften schicken. 
 
 
Bericht des 2. Vorsitzenden 
Walter Gunkel hat als 2. Vorsitzender keinen Bericht. 
 
Die DWZ -Auswertung wird in diesem Jahr nicht direkt nach Abschluss der Spiele 
vorliegen. Für die Umsetzung ist bei der Nuliga ein Auftrag erteilt. 
 
Als Seniorenwart berichtet Walter Gunkel, dass die Spiele laufen, aber die Vereine mit 
der Umstellung auf die Nuliga Schwierigkeiten haben. Das Eintragen der Ergebnisse 
und das Finden der Listen war nicht so einfach. 
 
Großauheim hat ein Senioren Schnellschachturnier mit gutem Zuspruch ausgerichtet. 
Evtl. könnten noch weitere Schnellschachturniere für Senioren stattfinden. Zusätzlich 
sollte bei dem MVS-Open eine Sonderwertung Senioren angeboten werden. 
 
 
Bericht Internet und neue Medien 
Dennis Hankel berichtet, dass er die Homepage technisch betreut und es keine 
Beanstandungen gibt. 
 
 
Bericht des Turnierleiters für Mannschaften 
Der Spielbetrieb läuft, auch wenn es manchmal Probleme mit der Nuliga gibt, 
reibungslos. Anlaufschwierigkeiten, die einige mit der neuen Software haben, sind alle 
lösbar. 
 
 
Turnierleiter für Einzelwettkämpfe 
Christian Hochmuth berichtet, dass das Turnier MVS-Open im letzten Jahr in 
Wächtersbach mit 42 Teilnehmern stattgefunden hat. Im Jahr 2023 gab es mehr als 
60 Teilnehmer. Die geringere Teilnahme war einerseits der zeitgleich stattgefundenen 
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hessischen Einzelmeisterschaft in Darmstadt und durch die Bahnstörungen auf der 
Strecke Frankfurt – Fulda gab es Absagen. 
 
Alle Einzelheiten zu dieser Veranstaltung finden sich auf der Homepage. 
 
Der Termin um den 03.10. kollidiert mit anderen Angeboten, um diesem Konflikt zu 
entgehen wird es eine Änderung geben. In diesem Jahr werden die MVS-Open als 
5rundiges Turnier an einem normalen Wochenende (22.08. bis 24.08.) ausgerichtet.  
 
Um den Nachteil der 5 Runden gegenüber der 7 Runden zu neutralisieren, wird nach 
beschleunigtem Schweizer System ausgelost. 
 
Für das Blitz-Einzel 2024 fand sich kein Ausrichter und es wurde von den Vereinen 
auch kein Interesse bekundet.  
 
 
Bericht Schriftführerin 
Kein Bericht 
 
 
Bericht Kassenwart 
Wolf-Heinrich Hankel stellt mit dem Kassenbericht 2024 seinen letzten Bericht vor, der 
unbedingt positiv sein sollte. Dies ist gelungen. 
 
Nach 24 Jahren legt Wolf-Heinrich Hankel das Amt als Kassenwart nieder und 
bedankt sich bei den Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
  
 
Top 3 Aussprache  
Kai Boldt fragt, wie es mit der Nuliga weitergeht. Die Ergebniseingabe und die 
Tabellensichten nicht überzeugend. 
Andreas Filmann berichtet, dass für diese Änderungen bereits Aufträge erteilt sind, die 
regelmäßig bearbeitet werden. Natürlich ist es für größere Verbände einfacher 
spezielle Aufträge umzusetzen, da dort viel mehr Geld zur Verfügung steht. Die 
unterschiedlichen Systeme in den Bundesländern, Sachsen und Hessen sind ähnlich, 
aber Baden-Württemberg hat ein ganz anderes System, vereinfachen die Umstellung 
nicht.  
 
Die DWZ-Zahlen sind immer noch im Dewis zu finden, die Umstellung auf Nuliga ist 
noch nicht beauftragt. Auch hier sind die Kosten ausschlaggebend. 
 
Die Ergebniseingabe wird von einigen Vereinen als nicht so anwenderfreundlich 
bezeichnet und die Eingabe von mehr als 3 Spiellokalen ist auch nicht möglich. Diese 
Anforderung betrifft im Bezirk lediglich 3 Vereine. Früher haben die Vereine solche 
Besonderheiten auch im persönlichen Kontakt geregelt.  
 
 
Top 4 Kassenprüfung  
Arthur Tews berichtet, dass er und Kai Boldt die Kasse in Anwesenheit des 
Kassenwartes geprüft haben und eine einwandfreie Verbuchung bei der 
Vollständigkeit der Belege bestätigen können.  
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Top 5 Entlastung 
Arthur Tews stellt den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes. 
Abstimmung. Einstimmig 
 
 
Top 6 Wahlen 
Vor Beginn der Wahlen beschließt die Versammlung folgende Festlegung: 
 
Alle Personen, die auf der Mitgliederversammlung 2025 gewählt werden, verbleiben 
nach dem Ende ihrer Amtszeit in ihrem Amt, bis auf der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2026 (bei der Wahlzeit von 1 Jahr) bzw. der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2027 (bei der Wahlzeit von 2 Jahren) der Punkt Wahlen 
aufgerufen wird.“ 
Abstimmung: einstimmig 
 
 

a) Vorstand 
I) Wahl des 2. Vorsitzenden 

Walter Gunkel steht zur Wiederwahl. Kein Gegenkandidat.  
   Abstimmung: einstimmig 

 
II) Turnierleiter für Mannschaftswettkämpfe 

Dennis Hankel steht zur Wiederwahl. Kein Gegenkandidat. 
 Abstimmung: einstimmig 
 
III) Schatzmeister 

Wolf-Heinrich Hankel steht für das Amt nicht mehr zur Verfügung. Kai 
Ulrich Boldt steht als Schatzmeister zur Wahl. Kein Gegenkandidat. 
Abstimmung: einstimmig 

 
IV) Referent für Senioren 

Walter Gunkel steht zur Wiederwahl. Kein Gegenkandidat. 
Abstimmung: einstimmig 

 
V) Protokollführerin 

Susanne Mainka steht zur Wiederwahl. Kein Gegenkandidat. 
Abstimmung: einstimmig 

 
VI) Referent für Öffentlichkeitsarbeit 

Christopher Overbeck steht zur Wiederwahl. Kein Gegenkandidat. 
Abstimmung: einstimmig 
 
 

b) Sportkreisdelegierte 
Sportkreis Main-Kinzig, Christopher Overbeck wird zur Wiederwahl 
vorgeschlagen. 
Sportkreis Offenbach, Alexander Kempf aus Hainstadt wird zu Wiederwahl 
vorgeschlagen. 
Sportkreis Wetterau, Susanne Mainka von den Schachdrachen Büdingen-
Wächtersbach wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Abstimmung en bloc: einstimmig 
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c) Wahl zweier Kassenprüfer für die Jahre 2026 - 2028 
Douwe Ketting von Somborn und Wolf-Heinrich Hankel von Hailer-Meerholz 
stehen zur Wahl. 
Abstimmung en bloc: einstimmig  
 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
 
 
Top 7 Bestätigung Beschlüsse MVSJ-Versammlung 

a) Die Jahresabrechnung 2024 wird vom Schatzmeister vorgelegt. 
Abstimmung: mit einer Enthaltung bestätigt 

 
b) Der Haushalt 2025 wird ebenfalls der Versammlung vorgelegt.  
Abstimmung: mit einer Enthaltung betätigt 

 
 
Top 8 Haushalt 2025 
Wolf-Heinrich Hankel hat die Planung zu Beginn der Versammlung jedem 
Anwesenden ausgehändigt.  
Abstimmung: mit einer Enthaltung genehmigt 
 
 
Top 9 Ehrungen 
Julius Muthig wird für seine ehrenamtliche Tätigkeit im Verein und Verband mit der 
Ehrennadel in Gold ausgezeichnet. 
 
Wolf-Heinrich Hankel erhält für seine langjährige Tätigkeit im Vorstand ein Präsent 
vom Verband und vom Hessischen Schachverband die silberne Ehrennadel. 
 
Ehrung der Meister 
Die Versammlung hat sich mehrheitlich dafür ausgesprochen, dass die Meister 
weiterhin zum Aufstieg eine Uhr bekommen. 
 
 
Top 10 Anträge 
a. Antrag - Ziffer 38 der MVS-Zusatzturnierordnung lautet wie folgt:  
 
Alte Fassung  
38. In jedem Jahr wird eine Blitz-
Einzelmeisterschaft ausgetragen.  
 

Neue Fassung 
38. In jedem Jahr sollte eine Blitz-
Einzelmeisterschaft ausgetragen 
werden.  

 
Thomas Rondio stellt den Antrag, das Ziffer 38 komplett gestrichen wird. 
Abstimmung: 11 ja-Stimmen 
 
Dieser Änderungsantrag ist abgelehnt. 
 
Abstimmung über den ursprünglichen Antrag: mit Mehrheit angenommen 
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b. Antrag - Ziff. 16 der Turnierordnung 
 
Alte Fassung 
16. Die Bedenkzeit beträgt für alle 
Spielklassen mit Ausnahme der 
Seniorenliga 100 Minuten für 40 Züge 
plus 50 Minuten für den Rest der Partie 
mit 30 Sekunden Zeitgutschrift pro Zug 
von Beginn an. 
Der Zeitmodus in der Seniorenliga ist 
90 Minuten für 30 Züge und dann 30 
Minuten für den Rest der Partie. 
 
 

Neue Fassung 
16. Die Bedenkzeit beträgt für alle 
Spielklassen mit Ausnahme der 
Seniorenliga 100 Minuten für 40 Züge 
plus 50 Minuten für den Rest der Partie 
mit 30 Sekunden Zeitgutschrift pro Zug 
von Beginn an. 
Der Zeitmodus in der Seniorenliga ist 
75 Minuten für 30 Züge und dann 15 
Minuten für den Rest der Partie mit 30 
Sekunden Zeitgutschrift pro Zug von 
Beginn an. 

 
 
Aus der Versammlung wird folgender Antrag gestellt: 
Der Zeitmodus in der Seniorenliga wird durch den Seniorenreferenten in Abstimmung 
mit den betroffenen Mannschaften in der jeweiligen Saison festgelegt. Wenn keine 
Einigung zustande kommt, entscheidet der Seniorenreferent als letzte Instanz. 
Der Antrag 10 b wird zurückgezogen. 
 
Die Versammlung stimmt über die neue Fassung ab. Gültig ab der Saison 2025/2026. 
Abstimmung: mit einer Enthaltung angenommen 
 
 
c. Antrag 
Durch den Bezirksvorstand wird vorgeschlagen, die nachfolgend genannte Forderung 
unbefristet niederzuschlagen. 
 
Gegen den Schachfreund Werwartz besteht noch eine Forderung von knapp 500 €. 
Da der Schachfreund verstorben ist und jetzt die Erben aufwendig ermittelt werden 
müssten, wird der Versammlung vorgeschlagen, die Forderung niederzuschlagen. 
Abstimmung: einstimmig 
 
 
d. Antrag 
Unser Antrag besteht darin, die Mannschaftswettkämpfe im Erwachsenenbereich des 
MVS nicht mehr am Samstag, 18 Uhr beginnen zu lassen. Aus unserer Sicht sollten 
wir besonderes Augenmerk auf die Entwicklung der Kinder und Jugendlichen werfen 
und ihnen die Teilnahme am Spielbetrieb nicht durch diese Hürde erschweren. 
Insbesondere bei Auswärtsspielen ist es nicht akzeptabel, dass Kinder und 
Jugendliche noch bis 1 Uhr früh unterwegs sind. Wir schlagen einen Spielbeginn 
spätestens 15 Uhr vor, alternativ die Spieltage auf den Sonntag zu verlegen. 
Abstimmung: mehrheitlich abgelehnt 
 
 
Top 11 Vergabe von MVS-Turnieren an interessierte Vereine 
MVS-Open – Ausrichtung übernimmt Schachdrachen Büdingen-Wächtersbach 
Mannschaftsmeisterschaft - ?? 
MKK Meisterschaft - ?? 
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Top 12 Verschiedenes 
Bericht vom Sportkreistag Offenbach 
Alexander Kempf gibt einen kurzen Bericht vom Sportkreistag. Er ist inzwischen 
Sportkreisjugendwart und teilt mit, dass es verschiedene Angebote des Sportkreises 
gibt, z. B. ein Sommerfest, die Sterne des Sports etc. Nähere Infos dazu finden sich 
auf der Homepage des Sportkreis Offenbach. 
 
 
Sportkreistag MKK 
Auf dem Sportkreistag des MKK hat ein Referent über die Förderung der Inklusion 
berichtet. 
Außerdem gab es Informationen zu dem Thema Förderung von Sportgeräten. 
Inzwischen gehören nicht nur Bretter und Figuren, sondern z. B. auch Uhren und 
Gartenschach. 
 
 
Turnierausschuss 
Kai Ulrich Boldt ist im Turnierausschuss, durch seine Wahl zum Schatzmeister kann er 
nicht länger im Turnierausschuss bleiben. 
 
Es muss ein Ersatz bestimmt werden. Vorschlag Julius Muthig von Obertshausen. 
Abstimmung: einstimmig 
 
 
Ende der Sitzung: 15.35 Uhr 

   
Andreas Filmann Susanne Mainka 
 


